



80^{ème} session de l'Assemblée générale
Première Commission

Débat thématique sur les armes classiques

New York, le 23 octobre 2025

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Je voudrais souligner trois points :

Premièrement, la contamination par les **mines, les armes à sous-munitions et d'autres restes explosifs de guerre** constitue une menace permanente pour la vie et la sécurité des populations civiles. La Suisse est profondément préoccupée par les récents retraits des Conventions sur les armes à sous-munitions et les mines antipersonnel. Nous appelons les Etats concernés à reconsidérer leurs décisions et à respecter strictement le droit international humanitaire (DIH). Au regard de l'impact de ces Conventions sur le plan humanitaire et leur valeur pour le système du désarmement humanitaire, la Suisse continuera à œuvrer à leur universalisation et à la promotion des normes qu'elles véhiculent.

Les risques pour les personnes et objets civils sont particulièrement élevés dans les zones peuplées. Nous appelons tous les États à endosser et mettre en œuvre la **déclaration politique sur l'utilisation d'armes explosives dans les zones peuplées**. Nous attendons avec intérêt de poursuivre nos travaux lors de la deuxième réunion de suivi de novembre prochain au Costa Rica.

Deuxièmement, la Suisse se félicite de l'adoption en juin dernier du rapport de la réunion préparatoire des Etats sur le **Cadre mondial pour la gestion des munitions classiques tout au long de leur cycle de vie**. Nous nous engageons en faveur de sa mise en œuvre aux niveaux national et international, notamment à travers le mécanisme mondial d'assistance. Il est essentiel que l'Assemblée générale alloue au Bureau des affaires de désarmement de l'ONU les ressources nécessaires pour remplir son mandat eu égard au Cadre mondial. Dans le but d'éclairer les discussions de la réunion des Etats de 2027, nous invitons tous les Etats à fournir un rapport initial de mise en œuvre en 2026.

Troisièmement, il est urgent d'avancer dans le dossier des **systèmes d'armes létales autonomes (SALA)**. Le Groupe d'experts gouvernementaux (GEG) de la Convention sur certaines armes classiques (CCAC) traitant de ces systèmes a réalisé d'importants progrès. Le texte évolutif comprend un ensemble d'éléments cohérents et structurés qui remplit déjà dans les grandes lignes le mandat du Groupe et constitue une base appropriée pour des négociations sur un futur instrument. La Suisse souligne son soutien au lancement de négociation suite à l'achèvement du mandat du GEG, et que la CCAC constitue le forum le plus approprié pour ce faire. Nous considérons également nécessaire d'aborder les défis posés par les SALA qui dépassent le cadre du DIH et les conflits armés et exigent une réflexion plus générale sur la paix et la sécurité.

Enfin, nous exhortons toutes les Hautes Parties contractantes à la CCAC à se conformer pleinement à la Convention et à ses Protocoles. Nous espérons que la prochaine Conférence d'examen offrira

l'occasion d'examiner la mise en œuvre et l'universalisation du Protocole III sur les armes incendiaires, l'un des instruments originaux de la Convention.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr. President,

I would like to highlight three points:

First, contamination by **mines, cluster munitions, and other explosive remnants of war** constitutes a persistent threat to the lives and safety of civilian populations. Switzerland is deeply concerned about the recent withdrawals from the Conventions on Cluster Munitions and Anti-Personnel Mines. We call on the states concerned to reconsider their decisions and to fully comply with international humanitarian law (IHL). Given the humanitarian impact of these Conventions and their value for the humanitarian disarmament system, Switzerland will continue to work towards their universalisation and the promotion of the norms they uphold.

The risks to people and civilian objects are particularly high in populated areas. We call on all states to endorse and implement the **political declaration on the use of explosive weapons in populated areas**. We look forward to continuing our work at the second follow-up meeting next November in Costa Rica.

Second, Switzerland welcomes the adoption last June of the report from the preparatory meeting of states on the **Global Framework for Through-Life Conventional Ammunition Management**. We are committed to supporting its implementation at both the national and international level, notably through the global assistance mechanism. It is essential that the General Assembly allocates the necessary resources to the UN Office for Disarmament Affairs to fulfil its mandate regarding the Global Framework. To inform the discussions of the 2027 states' meeting, we invite all states to provide an initial implementation report in 2026.

Third, it is urgent to make progress on the issue of **Lethal Autonomous Weapon Systems (LAWS)**. The Group of Governmental Experts (GGE) of the Convention on Certain Conventional Weapons (CCW) dealing with these systems has made significant progress. The Rolling Text contains a coherent and structured set of elements that already largely fulfils the Group's mandate and provides an appropriate basis for negotiations on a future instrument. Switzerland underlines its support for launching negotiations following the completion of the GGE's mandate and considers the CCW the most suitable forum for this purpose. We also consider it necessary to address the challenges posed by LAWS that go beyond IHL and contexts of armed conflict, requiring a broader reflection on peace and security.

Finally, we urge all CCW High Contracting Parties to fully comply with the Convention and its Protocols. We hope that the upcoming Review Conference will provide an opportunity to consider the implementation and universalization of Protocol III on Incendiary Weapons, one of the Convention's original instruments.

Thank you.